



Envol de la Montgolfière

« *Tout est possible à Dieu.* »

Marc 10, 27

Chers parents, amis et proches de la communauté,

« *Tout est possible à Dieu* » est un verset de l'évangile du dimanche 13 octobre, Parole de Dieu reçue le jour où nous célébrions l'anniversaire des 25 ans de notre présence à Pié-Foulard ; parole de confiance et d'encouragement pour l'étape que vit notre communauté. Ces 25 ans nous permettent de mesurer le chemin parcouru et de nous tourner vers l'avenir. Nous nous ouvrons à de nouvelles perspectives, tout en veillant à garder l'essentiel de notre vie monastique. Bien conscientes de notre fragilité et du contexte dans lequel nous vivons, nous avançons sur le chemin dans la confiance et l'espérance, Tout au long de cette année, nous avons pu expérimenter la providence de Dieu dans notre vie communautaire. Nous sommes heureuses de pouvoir vous partager quelques événements de cette année 2024.

« *Demeurez en moi et avancez en fraternité* »

Du **12 au 23 novembre**, nous avons célébré dans notre monastère d'Angers un **chapitre de congrégation** où se sont réunies les trois prieures, les trois consœurs et les quatre déléguées élues par leur communauté. « *Demeurez en moi et avancez en fraternité* » est le titre du rapport de ce chapitre. Suite à trois journées de retraite ESDAC (Exercices Spirituels pour un Discernement Apostolique en Commun), qui nous ont recentrées sur notre charisme et l'appel reçu lors du chapitre d'octobre 2021, nous avons retenu ces deux verbes : demeurer dans le Christ et avancer. Le mot « *fraternité* » vient confirmer l'appel de 2021 : *que nos monastères soient des oasis de paix, des foyers de vie, où il est donné de goûter quelque chose du Royaume de Dieu en partageant ce qui nous fait vivre et pour cela oser ouvrir de nouveaux chemins, en alliance avec des laïcs.* Nous nous sommes senties confortées dans l'orientation de faire alliance avec d'autres et cela se décline différemment selon les lieux et les communautés.



Les sœurs du chapitre



Il y a un an, nous vous avons parlé de notre recherche d'un couple ou de personnes pouvant nous aider à construire un projet d'accueil et de vie pour Pié-Foulard. Plusieurs candidatures nous ont été proposées avec des profils riches et variés. Cette recherche nous a permis de mieux discerner ce que nous voulions pour ce lieu et notre communauté. Nous n'avons finalement pas donné suite au couple pressenti et recherchons un autre mode de présence. Le conseil des laïcs, qui se nomme désormais "conseil de l'alliance", est composé de six personnes proches de la communauté et de nous six. Nous continuons ensemble à réfléchir à l'avenir. C'est un soutien qui nous permet aussi d'avancer et de vivre la fraternité. Alors que frère Jean-Luc-Marie Foerster, dominicain, arrivé en août 2023, ne devait rester qu'une année scolaire chez nous, son provincial nous a fait la grâce de le maintenir encore une année à Pié-Foulard. Il nous apporte un soutien fraternel et priant, assurant l'eucharistie presque quotidiennement. De même, sœur Rose-Marie, continue de vivre sa vocation érémitique dans une partie de nos bâtiments.



Sr Claire-André



Bénédictio du chemin de contemplation



Groupe des chanteurs dans la cour

Début janvier, **sœur Claire-André** de la congrégation de la Divine Providence de Saint Jean de Bassel, nous a quittées pour des raisons de santé après quinze ans de présence et de service auprès de notre communauté. Nous rendons grâce pour tous les services rendus à la porterie, au jardin, à l'infirmerie, à la cuisine et pour sa présence discrète. Elle vit désormais au couvent de la maison mère à Saint Jean de Bassel, en Lorraine. Sœur Agnès de la congrégation des Filles de Jésus de Kermaria nous a rejointes pour travailler à la cuisine en septembre 2023, puis en janvier 2024 à l'hôtellerie et au jardin. Son sens de l'organisation et son efficacité sont bien précieux pour nous.

Les aides bénévoles n'ont pas marqué encore cette année. Nous avons bénéficié des bénévoles de l'association québécoise « Service-Amitié » : Pierrette est arrivée juste fin mars pour célébrer Pâques avec nous et a été précieuse tout le mois d'avril pour aider sœur Agnès à l'hôtellerie. Marjolaine et Diane sont venues en mai pour divers travaux, et Lisiane et Angèle en octobre pour préparer notre fête des 25 ans le 13 octobre et éplucher les châtaignes !

Le groupe 'jardin' est fidèle à venir le mardi matin pour entretenir les espaces verts, le potager... Plusieurs personnes assurent des permanences à la porterie, de l'aide aux ménages, aux cueillettes et mises en conserve, à la couture, à la comptabilité, aux conduites, auprès des abeilles... Qu'elles en soient ici chaleureusement remerciées.

Le dimanche 9 juin a eu lieu notre 4^{ème} journée avec les amis et proches de la communauté, journée conviviale et fraternelle qui permet de continuer à mieux se connaître et à partager. La prochaine rencontre aura lieu le **lundi 9 juin 2025**, au lendemain de la Pentecôte.

Sr Anne-Delphine, prieure

Nous avons fêté nos 25 ans !

A l'occasion des journées du patrimoine **les 21 et 22 septembre** et de nos 25 ans, nous avons organisé des portes ouvertes. Le samedi matin, nous avons d'abord accueilli les membres du conseil municipal et les salariés de la commune, accompagnés de leurs conjoints et de quelques enfants. La visite s'est conclue par une rencontre conviviale à l'hôtellerie. Pour la plupart, nous nous ne connaissions pas, et ce fut une belle rencontre.

Samedi et dimanche après-midi, des personnes de tous horizons se sont succédés, guidés par une sœur, pour déambuler de la porterie à l'hôtellerie en passant par la cour intérieure, l'église, le réfectoire, le chapitre, l'imprimerie et la plupart ont découvert les produits monastiques qui sont vendus au magasin.

Journée 13 octobre

Grâce à l'aide de toutes les personnes qui nous entourent, et en particulier du « conseil de l'alliance, nous avons lancé l'idée de fêter nos 25 ans. Nous voulions marquer le coup, bien sûr, mais la réalité a dépassé notre projet !... Notre audace a fait que ce petit miracle a eu lieu, grâce à beaucoup d'entre vous... Plus de 200 personnes sont venues pour la messe d'action de grâce : le père Jean-Paul Russeil, nouvellement nommé administrateur de notre diocèse présidait l'Eucharistie, entouré de 6 prêtres dont le père Jean-Pierre Longeat, de l'Abbaye de Ligugé qui a fait l'homélie. Celle-ci nous a touchés et a marqué nombre de participants : « *Une seule chose te manque* » répond Jésus au jeune homme riche, *et qu'est-ce qui te manque ? eh bien c'est le manque... Va ! débarrasse-toi ! et avec ce manque-là, il ne te manquera plus rien. Pouvoir faire ce chemin de dépossession au point de tout perdre, pour se trouver, pour gagner ce qu'il y a de plus riche c'est-à-dire la vie en Dieu et la vie en frères, c'est vraiment le secret.* »

Après l'inauguration du **chemin de contemplation** sous les arbres de la charmille, les personnes ont pu le découvrir à leur rythme ; puis l'apéritif nous a réunis dans la cour intérieure. Alors que la communauté posait pour les photos, il y eut une surprise : un chant qui avait été composé à notre intention ! Nous l'avons accueilli avec joie et émotion. Ensuite, l'envol de la montgolfière, confectionnée par Yannick Drouard, a été un temps festif. Cette dernière, en s'élançant vers le ciel semblait nous encourager : « *Tout est possible à Dieu !* »

Pour le déjeuner, plus de 180 personnes s'étaient inscrites... Grâce à sœur Agnès et une très bonne organisation, tout s'est passé de manière fluide, comme on nous l'a dit... Le réfectoire et la salle de l'hôtellerie ont pu accueillir nos hôtes, et nous avons soufflé nos 25 bougies au terme d'un bon repas réalisé par notre cuisinier François.





Les sœurs pendant le chant



Les intervenants de la table ronde



Sr Marie-Daniel et ses 90 ans

L'après-midi, le père Jean-Paul Russeil a animé la table ronde sur le thème : « Vivre la vie monastique aujourd'hui : quels changements, quels appels ? ». Les sept intervenants : Mère prieure, Anne-Marie Blanchard, membre du conseil de l'alliance, Jean-Marc Liautaud, théologien, Mère Marie (en visio de Jérusalem), sœur Anne, prieure des diaconesses de Reuilly, nos sœurs de Martigné Briand par la voix de sœur Tiphaine et Père Jean-Pierre Longeat, moine et président de l'Alliance InterMonastères, ont apporté un éclairage sur ce thème. Nous avons pu échanger en petits groupes et poser nos questions.

Si vous souhaitez visionner les temps forts de cette belle journée, il y a des photos et 3 vidéos sur notre site...

Un autre anniversaire !

Pour notre sœur Marie-Daniel, le 23 mars est un grand jour. Elle a aujourd'hui 90 ans et cela se fête ! Mais nous sommes la veille des Rameaux, nous fêtons notre sœur, une première fois dans l'intimité avec un bon gâteau au chocolat. Les grandes festivités seront après Pâques, le jeudi 4 avril où sœur Marie-Daniel est très heureuse d'inviter des amis proches du monastère, notamment ceux qui l'ont aidée en arrivant à Prailles, il y a 25 ans. Comme maîtresse de maison, elle était alors cheville ouvrière du transfert du monastère de Saint Julien l'Ars à Prailles (déménagement, aménagement). Enfin le samedi 29 juin, un repas partagé réunit sa nombreuse famille dans la salle de l'hôtellerie.

Formation

« Le temps qui restera après les Vigiles, les frères qui ont des lacunes touchant le psautier ou les lectures l'emploieront à l'étude ». (Règle de saint Benoît 8, 3). L'étude a une place plus ou moins grande dans notre vie, suivant le goût, les capacités de chacune. Communautairement en début d'année nous avons continué à suivre les conférences sur Blaise Pascal données par un ami de la communauté, Eric Brauns, professeur de philosophie, à l'occasion du 400^{ème} anniversaire de la naissance de Pascal en 2023.

Le Père Bréchoire a ravivé notre mémoire, en nous parlant de quatre théologiens des premiers siècles : saint Justin, saint Irénée, Origène et saint Augustin. En cette fin d'année 2024, frère Jean-Luc-Marie donne trois conférences pour l'Avent et Eric Brauns nous aide à entrer dans la pensée de René Girard. Lors de notre retraite communautaire en mars, Père David, de l'abbaye d'En Calcat avait éveillé notre intérêt pour ce penseur contemporain, qui s'est intéressé au mécanisme de la violence, du bouc émissaire. Il nous a fait aussi parcourir la Bible avec les thèmes de l'élection, la fraternité et l'alliance et redécouvrir certains textes bibliques de manière originale.

Bien sûr, les Ecritures ont une grande place dans notre vie. Grâce au centre théologique de Poitiers nous avons pu suivre en visio le cours du père Yves-Marie Blanchard sur l'évangile de Luc et les Actes des Apôtres. Au mois de mai, ce fut en « présentiel » que nous l'avons retrouvé pour une session au monastère sur l'Épître aux Galates. Voilà de quoi nourrir notre intelligence et notre cœur.

Ecologie

Quand vous arrivez au magasin, ou à l'église vous voyez un nouveau fanion : le label « **Eglise verte monastères** ». Ce fut une aventure de faire notre éco-diagnostic, car nous passons en revue toute la maison, notre manière de jardiner, de faire les courses etc... mais aussi notre manière de soigner nos relations communautaires, comment s'exerce l'autorité et encore bien d'autres aspects de notre vie monastique. Ce fut le lieu de bons échanges entre nous. Le fait d'avoir ce label, nous a permis de découvrir que les paroisses protestantes du Poitou Rural et de St Maixent-Celles-Melle avaient également ce label et nous envisageons de faire des propositions communes. Nous avons déjà organisé ensemble une après-midi le 29 septembre pendant "le temps de la création" pour présenter le label Eglise verte et le collectif Anastasis. Nous sommes conscientes que nous avons encore beaucoup de chemin à parcourir, mais les événements climatiques de ces derniers mois nous montrent que nous avons à veiller sur notre maisons commune, en assumant notre petite part.



Fanion Eglise Verte

Nous avons reçu des hôtes tout au long de l'année, et nous continuons de prier pour les intentions qui nous sont confiées, et pour le monde qui désire tellement la paix...

En cette fin d'année, nous pensons aussi à ceux qui nous ont quittés et tout particulièrement à Madame Annie Tiberghien, la maman de sœur Dorothee. Elle venait régulièrement au monastère, entourée de sa grande famille, elle est décédée à Roubaix le 27 avril. Sœur Dorothee a pu être auprès d'elle dans les derniers moments.

L'année 2025 est une année jubilaire sous le thème « Pèlerins d'Espérance » et le 1700^{ème} anniversaire du premier grand concile œcuménique de Nicée qui affirme que le Fils partage avec le Père la même divinité, que Jésus est "vrai Dieu, issu du vrai Dieu" et est "consubstantiel au Père", confessons-nous dans le *Credo*. "*Le jubilé de l'Espérance et l'anniversaire de Nicée nous replacent devant la fascinante beauté de Dieu qui s'incarne, qui s'abaisse et sollicite notre liberté. Sa toute-puissance est celle d'un Amour « plus grand que notre cœur » (cf. 1 Jn 3,20)*". (Extrait de la Lettre des évêques de France du 10 novembre 2024). Cette année, la date de Pâques sera célébrée le même jour (dimanche 20 avril) pour les catholiques, orthodoxes et protestants. Nous vous donnons rendez-vous à l'Aube de Pâques pour proclamer ensemble « Christ est ressuscité, il est vraiment ressuscité ! »

Avec l'assurance de notre prière et de notre amitié fraternelles, nous vous souhaitons un joyeux Noël et une belle et sainte année jubilaire, soyons ces « Pèlerins d'Espérance » là où nous sommes.

Vos sœurs Bénédictines de Prailles



Quelques propositions pour l'année 2025

- **Mardi 21 janvier** : Vêpres œcuméniques à 18h, suivi d'un repas partagé
- **Vendredi 6 février et 13 mars**, de 15h30 à 17h : Suite des Conférences sur René Girard par Eric Brauns.
- Les **8 et 9 mars** : Week-end Vittoz, animé par Véronique Soulard
- Du **vendredi 9 au dimanche 11 mai** : Session biblique "*Les Lettres pastorales*", par le P. Yves-Marie Blanchard.
- **Jeudi 15 et 22 mai** : *Entrer en théologie avec K. Rahner, H. Urs von Balthazar, J. Moltmann, M. Fédou*, par le P. Jacques Bréchoire.
- **Lundi 9 juin** (de Pentecôte) : Journée des amis
- Les **5 et 6 juillet** : Week-end Vittoz et Parole de Dieu, animé par Véronique Soulard et sœur Isabelle.
- Du **dimanche 3 au mercredi 6 août** : "*Son Nom est un baume pour le cœur*" (St Bernard) - retraite de prière silencieuse (méditation) avec le Nom de Jésus, animée par des sœurs de la communauté.
- Du **mardi 20 au dimanche 24 août**, *Halte chantante au rythme de la vie monastique*, pour les 18-35 ans, au monastère Notre-Dame de Bouzy-la-Forêt, animée par Carole Matras et des sœurs de la Congrégation.

Pour découvrir d'autres propositions, n'hésitez pas à consulter notre site : benedictines-prailles.fr

Vous recevez ce courrier, par lettre ou par mail, car vous êtes en lien avec nous d'une façon ou d'une autre. Conformément au RGPD, les informations vous concernant ne sont utilisées qu'à cet effet et ne seront pas transmises à des tiers. Vous disposez auprès de nous d'un droit d'accès, de rectification et de suppression des informations qui vous concernent. Si vous ne souhaitez plus recevoir cette chronique, il suffit de nous en informer et nous supprimerons définitivement votre adresse.

Communauté des Bénédictines Pié-Foulard 79370 PRAILLES-LA COUARDE - Tél. : 05 49 32 69 81

communaute@benedictines-prailles.fr hotellerie@benedictines-prailles.fr

Consultez notre site : benedictines-prailles.com